

ALES

ert; du 4 nov,

layo).

Charles.

Charles (Masti-

hie (Melbourne)

ay)

hie (Ormsdown).

i (Leslie).

S (Cathédrale).

J. S.

Outremont.

Sault-au-R.

NE

tobre 1909.

urs du Monte

église dédiée

a nouvel édi-

K, et il est dû

glise gothique

ssin est d'un

ly a un mais :

les Romains

se sont-ils en

ommencé par

pes — parce-

nullement le

besoin, défigurerait l'imposante et harmonieuse beauté de la colline la plus élevée de Rome ». Voilà ce que c'est de confier la construction d'une église à un étranger ! Il y a toutefois gros à parier que si un architecte italien avait dessiné pour le même emplacement le plan d'une synagogue, fut-elle laide comme les sept péchés capitaux, les mêmes journaux trouveraient qu'elle s'harmonise merveilleusement avec l'imposante beauté de la colline la plus élevée de Rome.

— Un nouveau ministre de Russie près le Saint-Siège, M. de Boulatzof, conseiller de l'ambassade russe à Berlin, va bientôt présenter ses lettres de créance. C'est le cinquième ministre de Russie au Vatican depuis la reprise des relations diplomatiques sous Léon XIII. Elles avaient été interrompues en suite de la véhémence protestation de Pie IX en faveur des Polonais persécutés. Les ministres se succèdent à Rome, mais le Saint-Siège n'a pu encore obtenir l'envoi d'un nonce apostolique à Saint-Petersbourg. Il n'a pu empêcher l'exil de Mgr de Ropp, évêque de Vilna, et si la Russie a fait quelques oukases pour la liberté de conscience des catholiques, toute sa bureaucratie s'efforce chaque jour d'en réduire pratiquement à néant la valeur. L'Eglise orthodoxe n'a un peu de vitalité que par la protection du Tzar, elle n'a point de racines dans le peuple, et, pour retenir ses fidèles qui lui échappent, elle n'a d'autre ressource que la persécution. Il est cependant indéniable que, malgré toutes les barrières, un souffle de liberté commence à se faire sentir. Je demandais un jour à une religieuse polonaise si vraiment il y avait un peu plus de paix depuis deux ans pour les catholiques en Russie. Elle me répondit : « Oh certes oui, voilà dix mois que notre couvent n'a point subi de persécution ».

— La municipalité bloccarde de Rome vient de tenter une expérience sur la municipalisation de services publics en la soumettant au referendum. Les tramways sont donnés à la